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Выступление Владимира Путина на семинаре
мэров городов с проекцией на Братск
23-25 октября в Москве под эгидой Администрации Президента проходит семинар для мэров российских
городов. На открытии этого семинара выступил президент России Владимир Владимирович. Очень
рекомендую посмотреть это выступление,а ещё больше хотелось бы, чтобы его просмотрели и приняли к
сведению власти Братска:

Как удивительно точно лидер обозначил всё то, что необходимо любому современному городу, чтобы он
развивался, чтобы населению было комфортно в нём жить. Хочу разобрать особенно понравившиеся мне
цитаты Владимира Путина и спроецировать их на наш город.

Владимир Путин:

Наши города должны быть устремлены в будущее, поэтому в стратегиях развития, в
градостроительных планах необходимо учитывать политические, социальные, экономические,
экологические факторы, самые передовые тенденции в сфере урбанистики. При этом важно сохранить
историческое, архитектурное наследие, культурный код, самобытность наших населённых пунктов.
Сейчас только мы с коллегами разговаривали: для Москвы, для Питера, для некоторых других городов – с
этим нет проблем или почти нет. Там всегда людям есть чем гордиться. Но это не везде так, но везде
так должно быть, к этому нужно стремиться. Нужно, чтобы люди идентифицировали себя со своей малой
родиной, с тем местом, где они проживают, и гордились этой малой родиной. И это в значительной
степени зависит от вас – создать эти центры, которые создают эту идентификацию граждан с тем
местом, где они проживают.

Чем гордиться Братчанам? Совершенно нечем. У нас единственная в городе достопримечательность это
Братская ГЭС, но с лёгкой руки полпреда Квашнина доступ к плотине был перекрыт, теперь ни один житель
города не может как раньше спуститься к подножию плотины, посмотреть величие этого творения нашего
народа, посмотреть как бурлит вода, выходящая из под турбин, прочитать какая надпись написана на стене
машинного зала Братской ГЭС. Скоро вырастет целое поколение Братчан, которые в живую не видели нашу
ГЭС. Где обещанная смотровая площадка, с которой жители Братска могли бы насладиться видом нашей
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достопримечательности?

С момента окончания строительства Братской ГЭС прошло уже почти 50 лет, но за это время в городе так и не
появились новые достопримечательности. Можно опустить советский период, когда действительно было не до
достопримечательностей, нужно было строить город, предприятия, обеспечить горожан жильём, девяностые
годы, когда лихорадило всю страну тоже можно не считать. Но что сделано за почти пятнадцать лет новейшей
истории Братска? Ничего. Петрунько хоть немного постарался облагородить пару улиц центрального района
Братска, но это не достопримечательности, Серебренников уложил плиткой две тысячи квадратных метров
никому ненужного пустыря в конце улицы Наймушина обещая сквер первостроителям, да перед выборами
построил картонный памятник на улице Олимпийской, который уже расползся от дождей. Последние 4 года
так вообще можно охарактеризовать как бесконечная вакханалия. Что сделала нынешняя дума с 2009 года и
нынешний мэр для города? Ничего. Скандалы и интриги - это основной продукт нынешней городской власти.
Чем хвалиться братчанам? Тремя тысячами метров новой пластиковой трубы, которые сейчас прокладывают
до канализационного коллектора в центральном районе?

Владимир Путин:

Горожане должны чувствовать, что качество жизни улучшается сейчас, они должны видеть это на
примере каких-то конкретных объектов, улиц, парков, других мест, где они бывают практически каждый
день и видят, что там происходит. Они должны видеть, что город меняется, становится местом
комфортным и удобным для жизни, поэтому решающее значение приобретает формирование городской
среды.

А что видят братчане? Есть какие-то появившиеся за 5 лет примеры улучшения городской среды? Хоть одна
улица стала лучше, появился ХОТЯ БЫ ОДИН парк в городе? Приводил в пример в каком состоянии
находятся две центральные улицы Энергетика (Наймушина и Пирогова), где тротуара то уже почти нет, не
говоря уже о нормальном освещении. Освещение города отдельная тема. Некоторое время назад власти
обещали сделать Братск похожим на Лас-Вегас, но так ничего и не было сделано. Как стояли советские
фонари уличного освещения, которые на 50% не работают, так и стоят. Где новые технологии, где яркие
краски, где красивый ночной город?

Владимир Путин:

Необходимо то, что специалисты в сфере урбанистики называют современным общественным
пространством. Говоря простым языком, это благоустроенные набережные и скверы, детские площадки,
места для занятий спортом, для семейного отдыха. Площадки для досуга подростков и молодёжи:
обязательно должны быть такие места, где молодые люди могли бы встречаться, спортом
позаниматься, пообщаться. Причём это должны быть современные места и не выдвинутые куда-то
совсем на периферию, не загнанные куда-то в подполье, а наоборот, они должны быть открытыми,
понятными и приятными для того, чтобы молодые люди могли приходить туда, общаться, встречаться,
спортом позаниматься, подвигаться, на роликах покататься, ещё что-то. Это чрезвычайно важная вещь.

Где у нас в Братске ХОТЬ ОДИН парк? Их просто нет. Ни одного. Куда пойти людям отдыхать, где провести
время молодым мамам с детьми? Общаюсь с несколькими семьями, в которых есть маленькие дети, они все в
один голос говорят, что в нашем городе некуда с ребёнком сходить, как с малышами, так и с детьми постарше.
В других городах есть благоустроенные парки, с современными детскими площадками, где дети подолгу могут
играть на свежем воздухе. У нас ни парков, ни детских площадок нет. Обещание властей Братска построить
парк в Энергетике это вообще похоже на издевательство. Ну как людям вообще можно говорить, что парк
должен появиться к 2032 году? Рекомендую прочитать проект по парку в Энергетике и сроки его реализации.
Да это ведь прямой посыл властей города горожанам: валите с города, в ближайшее время здесь ничего не
появится, ваши дети кроме серых домов ничего не будут тут видеть.

В крупных городах есть такое понятие как "спальный район". Это такая безликая часть города, застроенная
однотипными жилыми домами, без особых достопримечательностей. Так вот, Братск - это один большой
спальный район. Спальный город. В Братске нет ни делового центра, ни исторического, ни хотя бы районов с
современной архитектурой зданий. Центральные улицы отличаются от периферийных только количеством
магазинчиков на первых этажах домов, а так везде одно и то же: хрущевки, да дома позднего СССР. И уже
ничего не изменится. Население бежит из города такими темпами, что новое жильё просто бессмысленно
строить, а значит в Братске НИКОГДА не будет современных микрорайонов. Особенно стремительно бежать
народ из города начал как раз в последние 5 лет, ежегодно население Братска сокращается примерно на 3000
жителей. И этот поток будет только нарастать, потому как Братск всё больше отстаёт в развитии от городов,



которые стараются быть современными и комфортными, а значит всё больше людей будут решать покинуть
замерший в своём развитии Братск.

Владимир Путин:

Фундаментальное значение имеет создание условий для самореализации граждан. Я уже упоминал об
офисах и промышленных зонах, без этого не обойтись. Для работы, для создания собственного дела
нужно тоже создавать условия. Нужно научиться формировать комфортный деловой климат – ключевая
задача для власти любого уровня, хочу это подчеркнуть, в том числе, конечно, и для муниципального.

Во время предвыборной кампании этим летом известному в Братске предпринимателю Александру Демидову
на встрече с жителями Братска был задан вопрос какова судьба проекта многоэтажного торгово-
развлекательного комплекса, стоимостью 2 млрд рублей, который его фирма планировала построить в
Братске. Александр Евгеньевич ответил, что в данный момент у него нет полномочий для реализации этого
проекта. Строительство огромного центра с крытым катком, кинотеатром, фитнесс-залом встало под вопрос
из-за местных чиновников. Кстати перед довыборами в городскую думу в 2011 году то же самое говорил
другой предприниматель Георгий Любенков, что в Братске не дают строить. Вот такой в Братске комфортный
деловой климат.

Владимир Путин:

Уважаемые коллеги! У вас есть уникальный ресурс – человеческий капитал, социально активные,
неравнодушные, творческие люди. Именно сами жители способны дать мощный импульс развитию
городов. Горожане должны стать вашими единомышленниками, чувствовать свою сопричастность и
интерес к происходящим в городе событиям..

Какие масштабные события происходят в Братске? Сначала в 2011 году одним махом отменили прямые
выборы Братска, а последний год мэр города, принимавший активное участие в их отмене, героически
пытается вернуть их обратно. Других событий, созданных городскими властями, нет. Некуда прикладывать
усилия активным и неравнодушным братчанам, у города даже нет программы социально-экономического
развития, мы никуда не движемся, Братск живёт по принципу: "Прошёл год, да и черт с ним!".

Негативно как то получилось. Но как есть. Все последние годы Братчане пытаются достучаться до властей.
Всё, что сказал Путин уже много раз проговаривалось на разных городских информационных площадках и
доводилось до руководства города. Тут уже прямой посыл для них от лидера что и как нужно делать в городе,
на что обращать особое внимание. Услышат ли?
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